

Einbettung

Ein Jahr ist es her, als die Schule Sempach das Förderprogramm 'Schulen mit Profil' der Dienststelle Volksschulbildung des Kantons Luzern gestartet hat. Im Profil 'Partizipation der Lernenden' werden Voraussetzungen, Strukturen und Gefässe geschaffen, welche die Mitsprache der Kinder fördern. Nun ist Halbzeit, ein guter Grund für einen Rückblick. Zahlreiche Aktionen und Projekte konnten dank dem Engagement von Lehrpersonen und Schulleitung realisiert werden. Die Hauptakteur*innen sind jedoch die Kinder.

Kinderrat

Der Kinderrat wählt in jedem Schuljahr selber Projekte aus, für die er sich engagieren möchte. Im vergangenen Schuljahr hat der Kinderrat ein neues Pausenplatzspiel geplant. Dazu wurden Primarschulkinder nach deren Interessen befragt, mit dem Maler Planungssitzungen abgehalten und die Umsetzung geplant. Leider hat das Regenwetter die Fertigstellung verhindert. Das Pausenplatzspiel wird nun im August oder September fertiggestellt. Der Kinderrat hört immer wieder, dass die Kinder unzufrieden sind mit dem Teich, da er oft verschmutzt ist. Nach einem Austausch mit dem Hauswart Martin Dubach haben wir einige wichtige Dinge erfahren. Der Teich ist eigentlich ein Biotop und die Verschmutzung hängt stark mit dem Wasserspielplatz zusammen. Also hat der Kinderrat eine Reinigung vorgenommen und eine Infotafel gestaltet, damit alle Kinder informiert sind. Die Tafel wird von Martin Dubach montiert. Der Kinderrat hofft, damit viele Kinder für einen respektvollen Umgang sensibilisieren zu können.



Links: Die Bäcker*innen mit ihrem Resultat



Der Kinderrat hat unter anderem ein Projekt gewählt, um den Lehrpersonen eine Corona-Überraschung zu bereiten und sich mit einem Guetzlisäckli für deren Einsatz zu bedanken. Die Kinder haben viele schöne Reaktionen von den Lehrpersonen erhalten.



„Im Kinderrat leben wir Zusammenhalt.“
„Mir gefällt die Zusammenarbeit mit den Jüngeren besonders.“
„Im Kinderrat arbeiten wir gut zusammen, auch wenn wir anderer Meinung sind.“



„Es war oft lustig und hat Spass gemacht.“
„Am Kinderrat ist alles toll!“

„Im Kinderrat können wir vieles selber entscheiden.“
„Projekte auszuführen und positive Rückmeldungen zu bekommen ist mega schön!“
„Es ist mega cool, dass wir im Kinderrat eigene Projekte wählen können.“

Im Kinderrat wird Zusammenarbeit, Respekt und Toleranz gelebt. Es kommen Kinder von der 2. - 6. Klasse zusammen. Sie verbringen über das ganze Schuljahr Zeit miteinander, planen Projekte und diskutieren aktuelle Fragestellungen aus den Klassenräten. Ende Schuljahr blicken wir jeweils gemeinsam auf das vergangene Jahr zurück. Wir würdigen die vielen positiven Momente, sprechen aber auch Herausforderungen und Hindernisse offen an. So entsteht eine wertschätzende und offene Kultur der Zusammenarbeit.

Links sehen Sie einen Einblick in die diesjährige Auswertung und können einige Stimmen der Kinderratsmitglieder lesen.

Begleitet wird der Kinderrat vom Schulsozialarbeiter Christian Stoll.

Komposteimer für die Pausenplätze



Drei Buben aus der 6. Klasse haben ein Anliegen aus dem vorigen Schuljahr aufgenommen. Damals wurde im Kinderrat diskutiert, warum es nur während der Pausenapfelaktion die Möglichkeit gibt, Grünabfälle zu entsorgen. Gian Faden, Devin Rüttimann und Tim Gisler (von links) haben sich anschliessend dafür eingesetzt, dass kompostierbare Abfälle nicht mehr im Kehricht landen und verbrannt werden. So gibt es nun drei Komposteimer auf dem Schulareal. Gründabfälle werden separat gesammelt und gelangen in die Biogasanlage, wo aus ihnen wertvolle Energie entsteht.

Wir danken euch allen für die Mithilfe, Grünabfälle vor der Verbrennung zu retten. Der Umwelt zuliebe!



Einblicke in den Klassenalltag vom letzten Schuljahr

Umgestaltung Eulenzimmer - Klassenprojekt der Klasse 2c

Das Eulenzimmer (unser Gruppenraum) hat uns nicht gefallen. Dann haben wir eine Lösung im Klassenrat gesucht und gefunden. Wir haben verschiedene Sachen gemacht. Zum Beispiel hat eine Gruppe die Pflanzen besprochen. Nachher hat Frau Aebli die nötigen Sachen eingekauft. Wir haben dann die Sachen aufgestellt und gebastelt. Nun finden wir das Eulenzimmer gemütlich.



Einblick in das neu gestaltete Eulenzimmer

Umgestaltung Schulzimmer - Klasse 4c

Wir haben im Klassenrat besprochen, wie wir unser Schulzimmer umstellen möchten. Nach vielen Diskussionen haben wir gemeinsam entschieden, dass wir ein Kistchen für jede*n Schüler*in möchten. Das nötige Geld konnten wir aus dem Budget des Förderprogramms beantragen. Zum Glück haben wir es erhalten, so konnten wir unsere Ideen in die Realität umsetzen.

"Ich fand es cool, dass wir umgestellt haben. Unser Schulzimmer war danach viel luftiger und das Ganze hat viel Spass gemacht."

Jana, Klasse 4c



"Ich fand es toll, dass wir bestimmen durften, wie unser Schulzimmer aussehen wird. Es gibt mit den Kistchen mehr Platz und Ordnung unter dem Pult. Es hat nun viel mehr Platz im Schulzimmer."

Heidi, Klasse 4c

"Ich fand das mit den Kistchen eine tolle Idee, weil wir eine grosse Unordnung unter unseren Pulten hatten. Es geht auch besser, weil wir jetzt immer wissen, wo unser Zeug ist."

Yari, Klasse 4c

Einblicke in die Klassenbücher

Jede Klasse besitzt ein Klassenbuch, das durch die Primarschuljahre mit der Klasse mitreist. Im Klassenbuch werden gemeinsame Erlebnisse festgehalten und es gibt Platz für Geschichten aus dem Klassenalltag.



Klassenbücher aus der Unterstufe

Klassenräte - ein fixer Bestandteil im Schulalltag

Jede Klasse führt im Rahmen der Klassenzeit regelmässig den Klassenrat durch. Im Kindergarten wird er Farbenrat genannt und wird von den Farbenmonstern, die für verschiedene Gefühle stehen, begleitet. Der Klassenrat ist ein wichtiges Instrument, um Mitsprache im Alltag konkret zu erfahren.



Farbenrat im Kindergarten C

Projektwoche Hip-Hop - 4. Klassen

Was ist uns wichtig? Und wie wollen wir das ausdrücken?

Die Kinder der 4. Primarklassen haben auf die Spraydosen gedrückt und die Antworten darauf gross, farbenfroh und voller Tatendrang auf die Wand gebracht.

Mit Unterstützung des Graffiti-Künstlers Milos verpassten die Schüler*innen Ende Mai 2021 der grauen Fassade unterhalb des Mehrzweckraums Tormatt einen frischen Anstrich.

Nun sprechen bei uns die Wände Bände...

